

Une gouvernance partagée à chaque étape

Le groupe Demain Bayonne-Bihar Baiona a choisi Mathieu Bergé et Sophie Herrera-Landa pour porter leur projet politique aux élections municipales de mars 2020. Le binôme a été désigné suite à une élection sans candidat.

ANAIZ AGUIRRE OLHAGARAY|2019/10/17 11:41



C'est en plein air que le groupe politique Demain Bayonne-Bihar Baiona a donné rendez-vous le mercredi 16 octobre, tout comme le 16 juillet dernier. Cette fois, pourtant, le lieu a été choisi pour l'image positive qu'il évoque à ses membres : sous le kiosque de la Maison de la vie citoyenne de Balichon, non loin des jardins partagés.

"Ce quartier ressemble à ce que l'on souhaiterait que Bayonne soit", explique David Ospital, un des animateurs du groupe. "Mixité sociale, proximité avec le centre-ville, une MVC, une crèche..." et des jardins partagés, à l'image de la gouvernance partagée revendiquée par cette liste "citoyenne".

Deux visages représenteront le groupe à ces élections. Le binôme est formé par Mathieu Bergé et Sophie Herrera-Landa, choisis à l'issue d'une élection sans candidat. Lui briguera le poste de maire, tandis qu'elle serait, en cas d'élection, représentante de la Ville au sein de la Communauté d'agglomération Pays Basque (CAPB). En effet, le scrutin de 2020 désignera pour la première fois les conseillers de la CAPB.

Peio Lambert, habitant du quartier Arroussets, présente le processus d'élection des têtes de liste. Une charte a été rédigée, des groupes de travail ont été créés. Le "groupe liste", composé de 16 personnes tirées au sort, a proposé les noms des "meilleurs candidats", sur la base de certains critères et "qualités" : vivre à Bayonne, être endurant, impliqué dans la vie

Une gouvernance partagée à chaque étape (suite)

associative et avoir la "capacité de garder une vraie vie"... "Si cette nomination respecte un processus de gouvernance collective, c'est pour nous le gage que ces personnes conserveront cet esprit collectif" précise David Ospital.

L'"intelligence collective", la décision par consensus, "s'appuyer sur des personnes ressources"... Voilà les aspects méthodologiques par lesquels Demain Bayonne • Bihar Baiona entend se différencier des autres candidats. Sur le fond, le groupe défend des valeurs de solidarité, de transition écologique, de diversité culturelle et linguistique et de créativité.

À Bayonne, deux listes de gauche sont déjà entrées en campagne : Demain Bayonne • Bihar Baiona, Baiona Verte et Solidaire (représentée par le binôme Sophie Bussière et Jean-Claude Iriart). Une troisième, Bayonne Ville Ouverte, liste socialiste devrait être emmenée par Henri Etcheto. Le maire actuel, Jean-René Etchegaray (UDI), n'a toujours pas fait connaître ses intentions.